

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia Apartado 11-Teléfono 25

Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración San Agustín, 7

Año XXXVII — Número 10.432

Segovia-Martes 13 de Julio de 1937

Precio del ejemplar 15 céntimos

Ayer contraatacaron nuestras fuerzas, con éxito, en diferentes sectores del frente de Madrid

En las jornadas de ayer y anteayer los rojos sufrieron un número de muertos que hace ascender a 5.000. Los piratas marxistas, que venían rehusando combatir con nuestros pilotos, fueron obligados ayer a luchar, siendo el resultado ocho cazas y cinco aparatos de bombardeo marxistas abatidos

Cómo ven los rojos su derrota aérea de ayer

En el parte del ministerio rojo de la Guerra, correspondiente a la noche de ayer, se daba cuenta de la actuación de la aviación roja durante la jornada, y entre las acciones atribuidas a la misma, figuraba «el bombardeo del aeródromo de El Espinar». Son las primeras noticias que tenemos acerca de ese aeródromo, que creemos «creado» por los bolcheviques para justificar otro de los criminales bombardeos de sus aviones.

Hablan de un imaginario aeródromo, pero silencian el bombardeo del pueblito de Otero de Herreros, donde cinco mujeres y dos hombres han caído heridos, más o menos graves, por la metralla de los piratas del aire.

El parte del Cuartel general del generalísimo da cuenta de haber sido abatidos durante el día de ayer trece aviones rojos. Pues bien; los marxistas, en el parte de referencia, dicen que sus aviones han derribado trece aparatos nacionales, mientras ellos sólo habían perdido tres. «Tres, camaradas, contra trece de los fasciosos»—decía el locutor, o decía también el parte.

No es la primera vez que las bajas sufridas por ellos, en aviones o en aviones, nos las atribuyen a los nacionales. Allí ellos con su negra conciencia, con su falacia y con sus propósitos de mantener en el engaño a sus desgraciadas huérfanas. Mientras tanto, las fuerzas aéreas bolcheviques van reduciéndose alarmantemente para ellos, y nuestros pilotos son cada día más dueños del aire. ¿Qué importa que sigan mintiendo? Si pueden engañar a la retaguardia, no pueden engañar al personal de servicio en los aeródromos. Por esta causa, si algún combate tiene lugar en los aires después de los primeros días de ofensiva roja, ha de ser a costa de presionar, de obligar, de imponerse a nuestros pilotos. Que sigan mintiendo los bolcheviques...

Confirmación de la sentencia dictada contra García Atadell

Sevilla, 12.—Ha sido aprobada por la Superioridad la sentencia dictada contra García Atadell, jefe de una de las checas que actuaban en Madrid y autor de centenares de asesinatos. Como se recordará, García Atadell fue condenado a la pena de garrote vil.



Hace unos días se organizó en Londres una manifestación fascista de adhesión al jefe de dicho partido sir Oswald Morley. El democrático Gobierno inglés ordena que la fuerza pública cargue contra quienes no tienen otro anhelo que defender la nacionalidad inglesa frente al progreso de la antinacionalidad

La brillante jornada terrestre y aérea de ayer en el frente de Madrid

Avila, 12 (noche).—La fortísima ofensiva llevada a cabo por los rojos ha sufrido ya un cambio rotundo. Los atacantes se han convertido en atacados. En la mayor parte de los frentes retroceden empujados por los soldados nacionales.

En los sectores inmediatos a la carretera de Extremadura, el enemigo intentó el domingo un ataque por el barrio del Lucero, llevando por delante numerosos tanques, y después de realizar una preparación artillera. Las tropas de España resistieron bravamente la embestida y, no contentos con ella, persiguieron al enemigo hasta llegar a las líneas rojas, una de cuyas trincheras quedó en nuestro poder. Además se apoderaron nuestros soldados de cuatro tanques.

Los bolcheviques quedaron tan quebrantados, que en el día de hoy apenas han dado muestras de existencia. En ese ataque sufrieron los rojos alrededor de un millar de muertos. Bien puede suponerse que el número de cadáveres abandonados por el enemigo en estos sectores se eleva a tres mil. Donde han demostrado los marxistas mayor acometividad, ha sido en el sector de Brunete. Han persistido en

la intención para forzar nuestras líneas, singularmente por Villanueva del Pardillo, tras un infernal fuego de artillería que nuestras tropas resistieron y fué contestado adecuadamente por nuestras baterías y nuestra aviación. Hecha la preparación, el enemigo se lanzó sobre nuestras avanzadas de Villanueva del Pardillo, precedido por cuarenta carros de asalto, a los que hicieron frente nuestros muchachos. La resistencia fué tenacísima, impidiendo al enemigo continuar el avance. Nuestras ametralladoras cerraron el paso a la infantería marxista mediante certeras cortinas de plomo. Los muertos que dejaron los bolcheviques exceden a todo lo imaginable. Sólo cerca de una posición dejaron cerca de un millar de muertos. Nuestros soldados sorprendieron a los marxistas, los cuales, temiendo ser envueltos, tuvieron que retroceder, dejando, además de muchos centenares de muertos, importantísimo botín de guerra.

Hoy han insistido sobre nuestras posiciones de Brunete y Villanueva del Pardillo, intento que sólo ha servido para aumentar el número de bajas de los atacantes. Las sufridas ayer y hoy, sólo muertos, se aproximan a cinco mil.

Tampoco hoy se han contentado nuestras tropas con rechazar los ataques, pues el enemigo fué perseguido hasta que conseguimos ocupar nuevas posiciones más a vanguardia.

Ha sido una doble jornada magnífica con que se ha iniciado la fase de contraataques, que pudiera terminar de un modo desastroso para el enemigo. No vale hacer cálculos. La realidad se nos mostrará en todo su esplendor.

En el aire, las victorias de nuestra gloriosa aviación se suceden. Entre ayer y hoy han perdido los bolcheviques dieciocho aparatos. Hoy han tenido lugar varios combates aéreos, pues nuestros cazas obligaron a los pilotos enemigos a aceptarlos. Ocho cazas y cinco aparatos de bombardeo han caído abatidos en esta jornada.

Ni siquiera ha servido a los marxistas sus intentos de actuar en clandestinidad. Un aparato voló sobre las afueras de Avila y arrojó algunas bombas que no causaron víctimas ni daños. Los cazas salieron a su paso y le dieron alcance, haciéndole morder el polvo.

Estamos, repetimos, en los comienzos de la ofensiva nacional, en la que cabe poner grandes esperanzas.

En los combates de ayer participaron varias Brigadas internacionales

San Sebastián, 12.—Durante todo el día ha continuado la lucha en el frente de Madrid, especialmente en el sector de Brunete, donde los rojos

realizan toda clase de esfuerzos para romper la línea nacional. Los intentos han sido llevados a cabo por grandes masas de hombres y de material, pero sus propósitos se ven reducidos a la impotencia cada vez con más facilidad.

Contenido el ataque, los nacionales se lanzaron bravamente contra las diversas posiciones que habían estado en poder del enemigo.

En estos combates, que han sido muy encarnizados, han intervenido muchas Brigadas internacionales. En el sector de Brunete ha tomado parte una Brigada compuesta casi exclusivamente de rusos; en el sector de Navalagamella y Majadahonda, la primera línea está formada por una Brigada de checos, yugoeslavos, etcétera. Ha actuado también la Brigada anglo-española, y otra mixta, todas al mando del coronel Lixter.

LOS PERIODISTAS EXTRANJEROS INFORMAN

El desastre marxista

París, 12.—Los enviados especiales de la Prensa francesa en el frente de Madrid informan acerca del desastre de la ofensiva roja, y ponen de relieve que el desastre sufrido por las tropas de Miaja es uno de los mayores que hasta hoy han sufrido en todos los frentes de España las fuerzas marxistas.

Según cálculos muy aproximados, el número de bajas sufridas por los rojos supera el de 13.000.

En la última semana, y tan sólo en el frente de Madrid, la aviación marxista ha perdido treinta y siete aparatos.

Elogios del Ejército nacional

Londres, 12.—Noticias recibidas de Madrid sobre el desarrollo de la ofensiva marxista, señalan el desastre sufrido por el Ejército rojo. La totalidad de los enviados especiales de

Incorporación a filas de los reclutas nacidos en el cuarto trimestre de 1917, pertenecientes al reemplazo de 1938

También se incorporarán los movilizados en el primero y segundo trimestre del cupo de instrucción y prórrogas de primera clase del reemplazo de 1930

El teniente coronel jefe de la Caja de Reclutamiento de Segovia número 38, don Víctor Terradillos, ha hecho pública en el día de hoy la siguiente circular:

«Dispuesto por la Superioridad la incorporación a filas de los reclutas nacidos en el cuarto trimestre de 1917, pertenecientes al reemplazo de 1938, así como los movilizados nacidos en el primero y segundo trimestre que pertenecen al cupo de instrucción y prórrogas de primera clase del reemplazo de 1930, por la presente se ordena a los señores alcaldes dispongan que todos los individuos residentes en sus Ayuntamientos y que reúnan estas condiciones, se presenten en esta Caja de Recluta los días que a continuación se expresan y en la forma que sigue, debiendo venir los de 1930 provistos de su cartilla militar:

- Día 16 de Julio de 1937, los de la capital de la provincia.
- Día 17 de Julio de 1937, los del partido de Segovia.
- Día 18 de Julio de 1937, los de Cuéllar y su partido.
- Día 19 de Julio de 1937, los de Sepúlveda y su partido.
- Día 20 de Julio de 1937, los de Santa María de Nieva y su partido.
- Día 21 de Julio de 1937, los de Riaza y su partido.

Los señores alcaldes notificarán a esta Caja de Recluta si algún individuo de los que les corresponde incorporar se hallara ausente de la localidad, el paradero del mismo.»

Prensa coinciden en afirmar que el fracaso de dicha ofensiva puede considerarse absoluto, ya que los rojos se ven en la imposibilidad de alcanzar el objetivo principal del mando, constituido por el pueblo de Navalcarnero.

En sus comunicados, los periodistas ponen de relieve la heroica conducta del Ejército nacional y la impericia del mando marxista.

En los círculos militares se afirma que el descalabro infligido a los marxistas va a tener grandes repercusiones, incluso en la ya delicada situación política de la España roja.

La Agencia Havas cifra en 16.000 las pérdidas rojas en cuatro días

París, 12.—La Agencia Havas recibe un despacho de su enviado en el frente de Madrid, en el que da cuenta de que los nacionales rechazaron ayer un ataque de 45.000 hombres en el sector de Brunete, causando a los atacantes millares de bajas.

Dicho enviado dice que las pérdidas «gubernamentales» (rojas) pueden calcularse en 16.000, en los cuatro últimos días.

Ha dado comienzo el cursillo de Obstetricia, a cargo del doctor Hervías

El día 11 de este mes dió principio (en el Hospicio) el anunciado cursillo teórico-práctico de Obstetricia, para los médicos de Segovia y su provincia, y que está a cargo del ex subdirector de la Maternidad de Santa Cristina, de Madrid, doctor don José María Hervías.

Este cursillo, que es gratuito, continuará todos los jueves y domingos, a las doce de la mañana.

El famoso violinista Quiroga, herido en Nueva York

Nueva York, 12.—El famoso violinista español, Quiroga, ha sido atropellado por un automóvil en una calle de esta ciudad. Resultó herido y fué trasladado al hospital City.

Se propone para la Laureada a la undécima batería del 13.º regimiento de artillería ligera

En el expediente de juicio contradictorio que, en virtud de orden de Su Excelencia el generalísimo, se instruye para la concesión de la Cruz laureada de San Fernando, colectivamente, a la guarnición de la Ciudad Universitaria, durante los meses de Febrero, Marzo y Abril último, figura la 11.ª batería del Regimiento de Artillería ligera número 13, que se encuentra entre las fuerzas que componen la guarnición de dicho sector.

Como es sabido el Regimiento a que pertenece la citada batería guarnece, desde hace algunos años, a la plaza de Segovia, por lo que en esta capital causará inmejorable efecto el que sean justamente honradas con la más alta recompensa militar las heroicas fuerzas de dicho cuerpo, defensoras de la Ciudad Universitaria de Madrid.

Al hacer constar en EL ADELANTADO la satisfacción que seguramente experimentará el pueblo segoviano al tener conocimiento de tan grata noticia, enviamos a los bravos artilleros propuestos para la laureada, nuestra felicitación más efusiva y patriótica.

Una aclaración

Se nos ruega que hagamos una aclaración a la esquila publicada ayer sobre las honras fúnebres por Calvo Sotelo. Entre las personalidades y entidades que invitaban a este piadoso acto, se omitió el ilustre Colegio de Abogados que, como es sabido, formaba parte de la Comisión organizadora de los actos de homenaje al insigne estadista y, por tanto, debía figurar en la relación de referencia.

Suplemento de EL ADELANTADO en homenaje a Calvo Sotelo

Nuestros suscriptores y lectores recibirán hoy, con el número corriente, un suplemento, de cuatro páginas, dedicado a honrar la memoria del gran mártir de España Calvo Sotelo y en cuyo número se publican diversos trabajos de destacadas personalidades de nuestra ciudad, los discursos que ante el micrófono de Radio Segovia se han pronunciado en la hora necrológica celebrada de dos a tres de esta tarde y una amplia información de las solemnes honras fúnebres y demás actos que han tenido lugar en el día de hoy.

CORDIALIDAD ROJA

Asesinato en Barcelona del jefe del P. O. U. M. Muerte de dos jefes de brigada internacional

Barcelona, 12.—Ha sido asesinado por unos individuos desconocidos el dirigente del P. O. U. M. Juan Navarro, que era jefe de las milicias de dicho partido en el frente aragonés.

Este nuevo asesinato ha causado en los medios de las diversas agrupaciones políticas catalanas gran sensación.

El crimen ha sido seguido de numerosas detenciones, entre las cuales figuran ciento cuarenta y cuatro militantes de la C. N. T. y de la F. A. I.

La Policía no ha logrado todavía esclarecer el suceso.

Muerte de jefes de brigada

Madrid, 12.—Un comunicado oficial da cuenta de haber fallecido el comisario político inglés que durante los combates últimos mandó la brigada angloespañola. Era miembro del partido central del partido comunista inglés.

También ha muerto el jefe de la 13.ª brigada internacional. Tenía graduación de comandante y era miembro del comité central del partido comunista yugoeslavo.

Ambos han muerto en el frente de Brunete.

PARTE OFICIAL

Continúa en Brunete y Villanueva del Pardillo el descalabro y fracaso de las fuerzas rojas

Salamanca, 12 (11,30 n.).—Boletín de Información, con noticias llegadas a este Cuartel general hasta las veinte horas del día 12 de Julio de 1937:

EJERCITO DEL NORTE.—Frentes de Vizcaya, Asturias y León. Tiroteos y cañoneos en distintos sectores. Se presentaron ocho milicianos y varios paisanos cort cabezas de ganado.

EJERCITO DEL CENTRO.—Frente de Madrid.—Nuestras fuerzas están rechazando todos los ataques del enemigo en los sectores de Brunete y Villanueva del Pardillo, en los que continúa el descalabro y fracaso de las fuerzas rojas, elevándose sus pérdidas a cifras elevadísimas. Nuestras fuerzas han adelantado y mejorado sus posiciones.

Frente de Cáceres.—Un ataque a nuestras posiciones de la Sierra de Suárez fué rechazado, sufriendo el enemigo un durísimo castigo y cogiéndosele bastantes prisioneros.

Frente de Aragón.—En Albarracín, donde el enemigo había aumentado la presión, se le ha rechazado, causándole numerosísimas bajas.

En el sector de Zuera, una rectificación a vanguardia de nuestra línea nos permitió ocupar posiciones ventajosas cerca del vértice de Valseca.

Frentes de Avila y Soria.—Tiroteos.

EJERCITOS DEL SUR.—Tiroteos y cañoneos en casi todos los sectores del frente de Andalucía. Se han presentado un cabo y cuatro soldados, el primero con armas.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—Nuestra Aviación ha obtenido una brillantísima victoria en el frente de Madrid, donde ha derribado ocho aparatos de caza y cinco de bombardeo.

Salamanca, 12 de Julio de 1937.—De orden de S. E.: El general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Sobre la repatriación de voluntarios

Un significativo artículo de «Il Popolo di Roma»

Con fecha primero del corriente mes de Julio, «Il Popolo d'Italia», cuya alta inspiración directa es bien conocida, ha publicado un interesante artículo, bajo el título «Los voluntarios y Londres».

Empieza recordando que las primeras propuestas efectivas de no intervención partieron de Italia y Alemania, en Agosto de 1936, siendo entonces rechazadas por Francia e Inglaterra porque, en homenaje a los principios, ya no tan inmortales, de sus respectivos regímenes (no tenían medios para impedir la salida de voluntarios, colectas de dinero, mítines de solidaridad, etc.)

Continúa diciendo: «La III Internacional o, mejor dicho, el Gobierno de Stalin, que repite veces ha exaltado públicamente la ayuda prestada en todas formas y por todos los medios a los bolcheviques de Valencia, trazó en los siguientes términos el programa de acción: Partirán de Rusia cuadros de oficiales y armamento, en tanto que en los países del Occidente europeo, limítrofes de España, se alistarian todos los antifascistas para constituir de este modo brigadas internacionales a las órdenes de jefes rusos. El carácter que desde el principio los rusos dieron a la lucha, fué claro y proclamado sin ambages: Se trataba de aplastar al fascismo. Examinense las colecciones de los periódicos antifascistas de Europa, y no se tendrá duda alguna acerca del particular. Se calcula que en el segundo semestre de 1936, el número de voluntarios que de todas partes de Europa y, sobre todo, de Francia, han ido a España, no es inferior al de 50.000. Únicamente empezaron a partir los primeros voluntarios italianos para España a fines del año último. Hauido cuenta de la importancia, tanto española como internacional, que adquirió la guerra de España, las «camisas negras» no podían quedar indiferentes. Incluso si Franco no hubiese tenido necesidad de hombres, era necesario darle una prueba de solidaridad y salir al campo a luchar contra el antifascismo. Fueron los rusos los que dieron a la guerra civil de España el carácter de una guerra europea de doctrinas. No recoger al guante de desafío, hubiera sido suicida.»

Añade que, ello no obstante, desde que el Comité de no intervención de Londres adoptó el acuerdo de prohibir la salida de voluntarios, Italia lo ha respetado escrupulosamente, mientras que es notorio que Marsella sigue siendo el centro base de reclutamiento para rojos, y existen otros muchos en Francia que operan con absoluta tranquilidad, bajo el ojo, más que benévolo, protector de la Policía del Frente Popular.

«Y ahora—sigue diciendo—en tanto no se consiga impedir el continuo paso de voluntarios de Francia a España, se pretende repatriar a los que ya están en España. ¿Por qué? Ahora bien: antes de que los miembros londinenses del Comité de no intervención impongan a sus respecti-

vos cerebros una severa, si que también agotadora destilación a través de los alambiques de los procedimientos y de los eventuales controles, nosotros les decimos, por vía de advertencia previa, que la repatriación de los voluntarios extranjeros está rodeada de tales complicaciones, que se puede decir que es casi imposible. ¿Quién tiene poder, por ejemplo, para llamar a toda la turba de expatriados italianos, franceses, suizos, judíos sin patria, que están fuera de la acción de no importa qué Gobierno? Por lo que respecta a los voluntarios italianos, como no fueron mandados por el Gobierno, éste no tiene medios de llamarlos. A partir del día en que desembarcaron en España y se encuadraron en las fuerzas nacionales españolas, automáticamente se pusieron bajo la dependencia de Franco, y sólo el generalísimo español, antes o después de la victoria, puede exonerarles de la obligación que contrajeron. El Gobierno italiano no lo puede hacer, y desde ahora declara que no lo hará.

Por otra parte, ya es hora de decir que la no intervención inglesa es una fábula, en la que sólo creen los incautos. La realidad es que han salido de la Gran Bretaña voluntarios, oficiales y soldados; han partido de la Gran Bretaña armas, aeroplanos y municiones; han sido llevadas a cabo suscripciones públicas que, dicho sea de paso, no han dado un brillante resultado; se ha desencadenado por toda la Gran Bretaña una intensa actividad propagandista y apologética, a favor de los bolcheviques de Valencia, con la adhesión de diputados, y de altas personalidades religiosas y políticas; la misma evacuación de las poblaciones civiles, primero en Bilbao y ahora en Santander, ¿qué es, bajo la vergonzosa hoja de parra humanitaria, sino una forma de intervención directa de la Gran Bretaña a favor de los rojos españoles, a los cuales facilita la resistencia militar?

Para dar a la proposición inglesa todo su valor, en lo que se refiere a los voluntarios, basta detenerse a pensar que la tal repatriación es pedida a gritos por Valencia y por Moscú. De aquí que se pueda deducir que favorece única y exclusivamente a los rojos.

Para terminar, nosotros afirmamos que todo lo que se podía hacer para dar la victoria a los bolcheviques de Valencia ha sido hecho por Francia e Inglaterra, añadiendo que de parte de Italia y Alemania se ha hecho todo lo que se podía hacer para aislar el incendio español. La última palabra, la decisiva, la tiene el cañón. Una nueva grande España está resurgiendo de la sangre y de las ruinas. La tentativa bolchevique de invasión del Mediterráneo ha fracasado. La profecía de Lenin no se ha confirmado.

El suceso es de una excepcional importancia para las consecuencias antibolcheviques de la civilización europea.

un batallón de choque para contener hipotéticos nuevos avances de los nacionales. A dichas tropas no se las provee de fusiles hasta llegar a los puestos avanzados. No obedece esto a escasez de armamento, sino a desconfianza de los dirigentes, que temen una rebelión en la retaguardia.

Otro hecho que muestra la desorganización en las filas rojas lo constituye el hecho de que los que me informan no llegaron a conocer a los jefes. Saben que al mando del batallón estaba un comandante, pero no sabían dónde estaba. Tampoco aparecen por parte alguna los oficiales. El día que los nacionales llevaron a cabo la operación, no esperaban los marxistas semejante reacción, y cuando nuestros muchachos llegaron a las líneas bolcheviques, los que las guardaban se retiraron después de haber ofrecido escasa resistencia.

Después de conocidos estos detalles, ¿es posible que Pozas hablo de buena fe cuando asegura que con el Ejército del Este puede resistir todas nuestras ofensivas?

Parte del 5.º Cuerpo

Zaragoza, 12 (n.).—En el sector de Zuera han sido rectificadas a vanguardia nuestras líneas, ocupando las posiciones del enemigo.

En el frente de Teruel fué rechazada

do un contraataque enemigo a las posiciones de Albarracín. Nuestras tropas, con el concurso de la aviación, causaron al enemigo importante número de bajas. También se ha apoderado en Corbalán y en Guaña, causando numerosas bajas a los marxistas.

En el frente de Huesca se han pasado a nuestras filas un sargento con armamento y tres soldados sin armas. En el de Teruel, un teniente y un miliciano con armamento.

FRENTE DE MERIDA

Ocupación de posiciones rojas

130 prisioneros y mucho material
Badajoz, 12.—Ha fracasado por completo, a pesar del gran número de hombres y cañones empleados, un ataque rojo contra nuestras posiciones del sector de Mérida.

El ataque fué rechazado fácilmente por una brigada de «flechas azules», viéndose obligados los rojos a desalojar sus primeras posiciones, que fueron ocupadas por nuestras tropas.

Fueron capturados 130 prisioneros y quedó en nuestro poder un importante depósito de municiones.

Los trece aviones rojos derribados ayer

(Crónica de Spectator)

Leganés, 12.—Muchas veces, las gentes me han preguntado: ¿y no teme usted que rompan alguna vez los rojos el frente de Madrid? Esta vez ese temor, que no experimenté nunca, me asaltó en algún instante de la semana pasada al conocer la cantidad de elementos materiales y humanos que habían acumulado los rojos para jugarse el todo por el todo en sus empujones contra el sector de Brunete, el barrio de Usera, la carretera de Extremadura y la cuesta de la Reina, alternativamente.

Pero cuando esta vez, con tal lujo de elementos, no lo consiguieron y, por el contrario, apenas restablecido el equilibrio estamos ya propinandoles los golpes que su osadía merece, se puede vaticinar, sin temor a engaños, el resultado final de estas acciones desencadenadas en el frente madrileño y de la guerra misma, de la que, en último término, este alarde de desesperación no es sino una prueba de cómo pelean los rojos.

Entretanto, las operaciones se pueden decir que han establecido una línea inmovilizable. La lucha de hoy, en el sector de Brunete, ha pasado por un plazo de relativa calma.

Nuestros hombres al Oeste de Brunete, han atacado y corregido con ventaja sus líneas. Por Villanueva del Pardillo ha habido más fuego, y siempre sobre las líneas al Norte y al Oeste de Quijorna, ha actuado la Artillería con cierta intensidad, pero sigue siendo la mayor actividad la que despliegan los aviones de los marxistas y los de España.

Bien temprano iniciaron sus correrías los rojos, que fueron puestos en fuga por los antiaéreos nacionales. Más adelantada la mañana, el zumbido de los motores nos demostró la cantidad inusitada de «pájaros» que teníamos sobre nuestras cabezas, y al poco rato, el crepitar de las ametralladoras de unos y otros, nos dió a entender que la batalla en el espacio era de las más terribles de la guerra.

Pero las condiciones de visibilidad de la atmósfera, demasiado pesada, impedían seguir con detalle esta batalla aérea, que a ratos se ocultaba a nuestra vista.

Era más bien el ruido el que nos traía la significación fiel de lo que estaba pasando en lo alto. Por fin, a los dieciocho minutos, se fué estuando este espantoso zumbido de motores, y vimos caer en dirección a la carretera de Extremadura el primer avión.

Pronto nuestros medios informativos nos permitieron confirmar la noticia. Se trataba de un avión rojo. El aparato había caído entre el barrio de Usera, Carabanchel Bajo y las posiciones rojas de enfrente. Y acto seguido nuestros soldados rompieron fuego contra él por haber caído fuera de nuestras líneas.

Apenas habían transcurrido unos cuantos minutos cuando el avión, envuelto en llamas, quedó convertido en un montón de hierros retorcidos y restos calcinados.

Entretanto, otro avión tocado escapaba en dirección al Tajo, pero mucho antes de llegar, es decir, a la altura próxima de Fuenlabrada, en nuestro suelo, cayó vertiginosamente a tierra y se deshicieron avión y tripulante. Era el segundo avión marxista que caía en la mañana. Pero no han parado aquí las cosas. Los rojos han seguido haciendo incursiones para ametrallar los pueblitos más indefensos, y a la vuelta de una de esas cobardes agresiones a Villaviciosa de Odón, donde han causado víctimas entre la población civil, un tercer avión rojo caía incendiado en nuestras líneas.

Cerca de Villanueva del Prado y en otros varios sitios no localizados todavía, han caído, en el resto de la jornada, otros diez aparatos.

Son, pues, trece, los aviones de los que tengo noticia absoluta, segura, de haber sido abatidos, sin que por nuestra parte hayamos tenido, por fortuna, que lamentar más que una baja aérea.

Por el sector de Brunete ha seguido el paso hacia nuestras líneas de extranjeros de las brigadas internacionales, y confirman todos el desastre sufrido los días pasados. Coinciden unos y otros en asegurar que las bajas que han experimentado muchas de las compañías de los extranjeros se elevan en algunos casos al 60 y hasta el 70 por 100 de sus efectivos.

Por este motivo el descontento y la desmoralización entre los aventureros al servicio del marxismo es cada vez mayor.

En la noche pasada hemos oído, ya que no podemos decir que hemos visto, la exhibición aérea española más formidable de esta guerra.

Con intervalos de quince minutos, han estado volando y ametrallando las trincheras rojas del sector de Brunete escuadrillas de nuestros cazas, los que, según las referencias de esos mismos extranjeros a quienes antes me refería, causaron en el enemigo una sensación de verdadero desastre.

También por el barrio de Usera y el cerro de los Angeles han venido hoy a nuestras líneas varios milicianos. Todos ellos expresan su alegría por haber llegado a nuestro campo, escapando así al desastre rojo y al terror.

He recorrido las ruinas de las pobres casitas destruidas por la aviación roja, en el barrio más modesto de Villaviciosa de Odón, sobre el que los asesinos del aire han dejado caer numerosas bombas. Es emocionante el aspecto de esta pobre gente, que sólo pide venganza.

Paso a paso he comprobado el desastre de los hogares más humildes y he visto cómo agradeciendo nuestra visita, venía a lamerme las manos, con la cabeza ensangrentada por la metralla, un perrito que quedó en la casa de un obrero del campo que no quiso abandonar su faena a pesar de la amenaza de los cobardes.

LA CHARLA DEL GENERAL QUEIPO DE LLANO

Indalecio Prieto, no muy satisfecho de la ofensiva roja en el frente de Madrid, piensa relevar a Miaja

¿Una sublevación en Santander contra el Gobierno de Valencia?

Sevilla, 12 (II noche).—El general Queipo de Llano, en su charla diaria de esta noche, se ha ocupado del parte oficial nuestro de ayer, manifestando que es muy sencillo, al día de los de los rojos y el cual no dice más que esto:

«Nuestras fuerzas ocuparon posiciones que permiten la comunicación con los defensores de Villanueva del Pardillo.»

Agregó el general que es verdad que nuestras posiciones están a 500 metros de Villanueva del Pardillo, que han tomado contacto ya con los defensores y que la población tiene coraje y elementos suficientes para resistir el tiempo que sea preciso.

Al mismo tiempo se combate también alrededor de Brunete, en donde por el Este nuestras tropas han llegado a las primeras obras defensivas de la población. Está a 300 ó 400 metros de las primeras casas, y es posible que Brunete esté mañana en nuestro poder.

Desde luego allí, en Brunete, la presión del enemigo ya es insignificante, y hay un detalle muy significativo también y es que la artillería roja ha desaparecido de la bolsa abierta alrededor de Brunete, lo cual demuestra que se preparan para salir de naja y dejar todas las posiciones que habían tomado, y el resultado se va a ver pronto, quizás más pronto de lo que creían y más trágico también.

Por lo pronto, en el día de hoy se han derribado al enemigo trece aparatos, ocho de caza y cinco de bombardeo.

Hay un detalle también graciosísimo. Lo mismo que cuando la rotura del cerro del Aguila, Miaja «enfatizaba a bastantes personas (llamémoslas así) del régimen marxista para ver la toma del cerro del Aguila, donde pusieron 60 tanques, de la misma manera don «Inda» ha llevado 60 invitados hasta cerca de las líneas avanzadas para ver la rotura de la línea y la terrible catástrofe que

iba a sobrevenir. Don «Inda», sin duda no muy satisfecho, ha salido inmediatamente para Valencia. No, no está muy satisfecho, no ha recogido verdaderamente o ciertamente los laureles que esperaba recoger y ha salido para Valencia, donde ha hablado con el Consejo de ministros de la necesidad de relevar a Miaja, el heroico Miaja, al que deben dar, por la misma razón que cuando la ofensiva del cerro del Aguila, la segunda cruz laureada de San Fernando. Y como Indalecio es el amo de ese Gobierno, hay que suponer que Miaja será relevado pronto del mando. Mejor para él si le dejan—dice—porque así se irá con sus hijos a Egipto a disfrutar de la fortuna que han «ganado».

Lo malo no es esto, lo malo está en que Miaja, con la soberbia que le han proporcionado sus «triumfos», de la «radio», protesta a su vez indignado contra don «Inda», diciendo que éste tiene la culpa del fracaso que han sufrido, por no haberle permitido el completo desarrollo de sus planes ofensivos.

Esto se pone muy bonito. Veremos a ver en qué termina ese pugilato entre don «Inda» y Miaja. «Inda» con los socialistas, y Miaja con los comunistas. Veremos a ver quién se lleva el gato al agua, que ya no debe haber de estos animalitos en Madrid, porque se los han comido los marxistas.

El periódico «Daily Express» publica una información de Santander, en la que da cuenta de haberse producido una sublevación contra el Gobierno de Valencia y sus representantes santanderinos, porque son incapaces de hacer frente a los fascistas y por la falta de víveres que padecen. También dice que en la última semana llegaron evacuados del frente de combate 10.000 heridos, que agravan la situación, pues carecen sólo de locales para hospitalizarlos, sino también de elementos sanitarios para su curación.

como González Peña, se quede allí indefinidamente.

La situación creada por la huida de estos dirigentes crea a los milicianos una situación grave, porque se corre el riesgo de que los anarquistas, que son mayoría, asalten el Poder.

Se ha reanudado el fuego de artillería sobre las posiciones de Oviedo. Algunos cañones son dirigidos contra la capital, pero cesa la actuación de la artillería enemiga tan pronto como la nuestra contesta. El enemigo espera la noche para cambiar de emplazamiento y, al siguiente día, vuelve a empezar. De este modo no hay forma de evitar los primeros disparos, pero en general no duran más tiempo que el necesario para localizar las piezas.

Sobre censura de fotografías, bustos y efigies del generalísimo Franco

Realizado el primer espolvoreo, por las Jefaturas provinciales, y para evitar los inconvenientes que de otra forma encontrarían los mayoristas para la venta fuera de la provincia de su residencia, la Delegación del Estado para Prensa y Propaganda, en una circular del 8 de Julio de 1937, ordena lo siguiente:

Que únicamente los fabricantes y productores deberán someter a la censura de la Delegación del Estado—Salamanca—las fotografías, bustos, efigies, etc., remitiendo al efecto un número de ejemplares, acompañados de nota en la que se indique:

Número de referencia de cada objeto.
Número de ejemplares de cada modelo que remite.
Idem, idem que desean que se les devuelvan sellados.
Dirección adonde deberán devolverse.

Es indispensable consignar estos datos, en defecto de los cuales se desestimarán las peticiones, y remitir cinco ejemplares de cada objeto para el archivo de la Delegación.

Para salvar su responsabilidad, los detallistas deberán exigir de los productores que les muestren el original sellado por la Delegación del Estado para Prensa y Propaganda.

Los objetos como agujas para corbatas y solapas, están exentos de censura.

FRENTE DE ARAGON

Los rojos han cambiado de objetivo: ahora atacan en el frente de Teruel

Zaragoza, 12 (n.).—Dos hechos se han producido en la zona roja que hemos de relacionar. El viaje de Negrán a París, y la iniciación de una ofensiva general en todos los frentes. Este responde a la consigna de Valencia, después del regreso de Negrán, para obtener a toda costa un éxito que haga creer en el extranjero que los marxistas no dan por terminada la guerra.

Hace veintidós días que Pozas, sin contar con los otros frentes, hubo de iniciar una ofensiva que tenía por finalidad «detener la inminente caída de Bilbao. Tal fué su fracaso, que la ofensiva quedó parada en seco. Por datos que se me han facilitado, sé que durante la ofensiva sobre Huesca sufrieron las huestes de Pozas un número elevadísimo de bajas. Esta es la causa de la detención de las operaciones, y algo muy importante debe estar en juego cuando de nuevo vuelven a la carga, no sólo por este frente, sino también por Madrid y Andalucía. La única diferencia que se advierte en el frente de Aragón es que los marxistas han cambiado de objetivo. Trataban antes de tomar Huesca. Ahora aspiran a to-

mar Teruel. Saben los rojos que lo mismo que Huesca, Teruel sabrá rechazar todas las intenciones, por la razón de que, como aquella plaza, ésta se encuentra defendida por soldados españoles. Llevan tres días presionando sobre el sector de la capital del Bajo Aragón. Simultáneamente, otras concentraciones amenazan sobre posiciones del sector de Zaragoza, sin duda con el propósito de que las fuerzas de la capital aragonesa no acudan en auxilio de Teruel. No saben los desdichados que en todas partes cuenta el generalísimo con elementos para inutilizar todo intento. Actualmente hay actividad en todo el frente de Aragón. Hay duelos de artillería, como si fueran el preludio de ataques de infantería por parte del enemigo, pero hasta ahora ésta se abstiene de moverse. Sólo se hace notar su actividad por el frente de Teruel, aunque la presión que ejercen no es alarmante.

Los rojos no se resisten a dejar en nuestro poder las posiciones que los hemos arrebatado en Sabiñánigo y casi todos los días hacen intentos contra ellas. En uno de estos ataques, y aprovechando la desmoralización de los atacantes, dos milicianos se pasaron a nuestras filas. He podido hablar con ellos. Son de Igualada y pertenecen a la quinta de 1937, movilizados hace tres meses. No conocen ni lo más elemental de la instrucción. Fueron incorporados a un batallón de sanitarios de montaña para recoger las bajas sufridas en el terreno accidentado, donde se libraron los últimos combates. Ellos nos dicen que las posiciones de aquel sector están mal armadas y desmoralizadas. Ellos fueron conducidos luego al frente con

Dr. Fernández Seco
Profesor del Instituto Rubio
Médico del Hospital de la Princesa y de la Beneficencia Municipal de Madrid
ESPECIALISTA en GARGANTA, NARIZ y OÍDOS, accidentalmente en SEGOVIA
Plaza del Instituto, 2, bajo
Consultas de tres a cuatro

Cafiaspirina
Contra todos los dolores
RAYAB

FRENTE DE ASTURIAS

Los milicianos se quedan cada vez más solos

La actuación de la artillería roja Oviedo, 12 (noche).—Los rojos en Asturias se quedan cada día más solos. Sus jefes desaparecen por el más fútil motivo.

Como ya se sabe, González Peña se encuentra en Valencia; Laredo Aparicio, dirigente comunista, se ha marchado a La Habana, llevándose, por no ser menos que los demás, un importante cargamento de oro; Bruno Alonso se ha dirigido a Valencia, según dicen, por unas horas, para hablar con el Gobierno rojo y darle cuenta de la grave situación de Asturias; Belarmino Tomás salió una mañana en dirección a Francia y desde allí marchó a Barcelona, para trasladarse seguidamente a Valencia. Todavía no se sabe nada del regreso del dirigente socialista, pero se teme que,

Cinturones de cuero
para señora
CASA VIRTO
Duque de la Victoria, 21
VALLADOLID
Publicidad Hernández. Valladolid

22.000 bajas marxistas en nueve días de ofensiva y 56 aviones abatidos

Londres, París y Moscú convencidos del fracaso total de la ofensiva bolchevique en el frente de Madrid



Janusz Kwik, que bajo grandes fiestas en Varsovia ha sido coronado como Rey de todos los gigantes del mundo en la capital polaca

Salamanca, 13 (3 t.)—Continúa acaparando toda nuestra atención el frente de Madrid. No importa que en otros frentes se hayan librado combates. En el de León, por ejemplo, para la conquista de Somiedo; en Aragón, con la derrota roja en Sabiñanigo; la limpieza de una zona en el frente de Santander; en el Sur, el avance en el sector de Alcalá del Río; en Extremadura, el ataque marxista a Rena, rechazado duramente, y ocupación por nuestras tropas, en el mismo sector, de sierra Suárez.

Se explica que la atención se concentre en la capital, pues es muy posible que acaezcan hechos notables esta semana.

Ayer recogíamos impresiones del campo rojo, según las cuales se habían frustrado todas sus esperanzas. Hoy no recogeremos las nuestras, que son inmejorables, ni siquiera aquellas. Vamos en busca de los comentarios internacionales acerca de la ofensiva marxista. Entre estos comentarios no figuran los que se hacen en Berlín y Roma. Sólo tomaremos los que proceden de Francia, de Inglaterra y de Moscú. ¿Más imparcialidad?

Pues bien. Radio Tolouse decía anoche, a las 23,45 horas:

«El esfuerzo de los republicanos para romper el cerco de Madrid, toca a su fin después de un fracaso total».

Otra radio francesa comunicaba que entre muertos y heridos han perdido los marxistas dieciséis mil combatientes.

Las emisoras inglesas acusan idéntico desastre, y después de hacer constar que los rojos han salido descalabrados, agrega que para silenciar el desastre sufrido en Madrid se ha prohibido a los corresponsales extranjeros que transmitan otras noticias que los comunicados oficiales del Gobierno rojo. Esta información procede de Radio Daventry, de Londres.

Radio Moscú decía, anoche, a las veinticuatro horas, refiriéndose a las mismas operaciones:

«El corresponsal de «Investia» dice que los «facciosos» desplegan enorme resistencia y que la fortaleza del enemigo (el enemigo somos nosotros, los nacionales) es más grande que hace ocho meses cuando cercó Madrid».

También deja entrever que el enemigo (nosotros) disfrutamos de las posiciones más ventajosas enclavadas en las alturas.

Para terminar, diremos que estos días la aviación roja se dedica a volar sobre Madrid, arrojando proclamas con las cuales se quiere animar a los milicianos para que salgan al frente a luchar. En todas las calles y plazas de la capital han sido colocados pasquines en los que se lee: «Hay que liberar Madrid».

Esto dará una idea de desaliento y de fracaso.

Frente a esto, nosotros no tenemos sino que señalar el estado de ánimo de los soldados de España, quienes a pesar de los nueve días de ofensiva por parte de los bolcheviques, continúan en sus posiciones primitivas rechazando todos los ataques que se llevan a cabo desde que amaneció hasta que llega la noche. Es tal el ímpetu de los soldados de España al cabo de esas jornadas que parece como si acabasen de entrar en acción.

Finalicemos con dos datos interesantes:

Se han causado a los rojos, en nueve días, 22.000 bajas.

Han sido derribados cincuenta y seis aviones marxistas en nueve días.

donde proceden. La actividad de esos pueblos ha desaparecido.

Informan acerca de la gran impresión causada por el fracaso de la ofensiva roja en el frente Norte de Granada, donde el enemigo ha sufrido numerosas bajas y ha perdido mucho material de guerra, además de varios carros de combate.

Informan que una de las brigadas estaba mandada por un comandante ruso, a quien acompañaba una mujer muy guapa.

Júzguese de la desmoralización en el campo marxista por este detalle: Se había hecho creer a los milicianos que iban a llegar a Córdoba y que sería posible que se acercasen a Sevilla.

La superioridad del Ejército nacional París, 12.—El enviado de la Agencia Havas en el frente de Aragón comunica que los nacionales han mejorado sus posiciones en el sector de Albarracín.

Continúa el periodista diciendo que ayer las tropas de Franco demostraron de un modo aplastante su superioridad sobre los rojos, lo mismo en este frente que en todos los demás.

Un bandido francés enriquecido en Bilbao

París.—Las guerras son siempre pródigas en sucesos novelescos. Uno de éstos ha ocurrido con un súbdito francés establecido en Bilbao.

Ante la justicia francesa se ha presentado un caso sumamente curioso. Un condenado a trabajos forzados, evadido, que debe todavía a la sociedad algunos años de presidio, pero al que debe el Estado una fortuna.

Se trata de Pedro Vergne, el que desciende de una familia honradísima, y que dejándose llevar de sus aficiones por lo ajeno, cometió un robo por el que fué condenado por los jueces de Reuen, en 1910, a doce años de trabajos forzados.

Vergne, evadido del presidio, vivió durante unos años en América y regresó a Europa, instalándose en Bilbao, donde montó un comercio.

Cuando esta ciudad fué cercada, realizó su negocio y entregó su capi-



A la derecha: el Presidente del Estado libre de Irlanda, señor De Valera, despidiéndose del piloto del "Caledonia" y su tripulación que se disponen a hacer el primer viaje transatlántico, para el que partieron el lunes de la semana pasada. A la izquierda: De Valera da la bienvenida al piloto del "Panamerican Clippers", capitán Harold E. Gray y a sus compañeros de vuelo, después del aterrizaje en Foynes, efectuado al siguiente día de salir de América, es decir, al mismo tiempo que el "Caledonia" estaría aterrizando en Norteamérica. En el centro: Aterrizaje del "Panamerican Clippers"

tal al cónsul de Francia. Durante el asedio, esta fortuna desapareció.

El antiguo presidiario evadido fué repatriado a Francia con otros refugiados de Bilbao y quiso presentar una reclamación para obtener una indemnización.

Vergne fué a consultar a un abogado y éste le aconsejó que se presentase a las autoridades para constituirse en prisión.

Y, efectivamente, acompañado de su abogado, M. Gonfrenille, se ha presentado ante el comisario de Policía M. Bacin, entregándose a las autoridades como escapado de presidio.

¿Cuál será la solución? Si Vergne no ha terminado de pagar su deuda con la justicia, la administración

está en deuda con él. El caso es único en los anales de la Justicia francesa. Tiene los caracteres de un problema.

En Santander esperan material de guerra inglés

Bayona, 13.—Refugiados americanos llegados de Santander han manifestado al cónsul de su país que en la capital de la montaña y en sus alrededores la situación es angustiosa por la falta de víveres.

Han manifestado además que el mando militar santanderino espera la llegada de nuevo material de guerra británico.

LOS PELIGROSOS JUEGOS INTERNACIONALES

Mientras Inglaterra hace como que busca la solución del problema del control, Francia le suspende en la frontera franco-española

El delegado portugués en el Comité cree que hoy el Gobierno inglés dará a conocer la propuesta de solución

En busca de la fórmula

Berlín, 13.—El corresponsal en Londres de la Agencia D. N. B. comunica que el ministro de Negocios Extranjeros, Mr. Eden, continúa activamente las entrevistas y conferencias con políticos y diplomáticos para lograr la elaboración de una fórmula, aunque provisional, que resuelva de momento el problema del control.

Se cree que hoy mismo se celebrará Consejo extraordinario para tratar de las propuestas que mister Eden estudia referentes al citado problema.

La opinión general es que el Gobierno británico trabaja apresuradamente por hallar una fórmula que satisfaga a la Francia roja y ésta tenga la idea de llevar a la práctica su amenaza de levantar el control internacional en su frontera con España.

Un periódico, refiriéndose a esta cuestión, escribe: —¿Cómo se va a «abrir» una frontera que está «abierta» a todos los manejos del Komintern y del Gobierno rojo de Valencia desde que se inició la guerra?

Según declaraciones hechas anoche por Mr. Eden a los periodistas, hoy martes el Gobierno dará a conocer la fórmula de resolución del problema del control y cuya elaboración le fué encomendada el viernes por el Comité de no intervención.

El Gobierno francés «abre» la frontera

París, 13.—El representante francés en el Comité de Londres, M. Corbin, dió cuenta oficialmente ayer tarde al Gobierno de Inglaterra y al citado Comité, de la resolución del Gobierno de Francia de levantar el control internacional ejercido sobre su frontera con España, hoy martes, si antes no se le daba satisfacción acerca de las peticiones formuladas en la última sesión plenaria del Comité.

Por tanto, como la proposición de Corbin no ha sido atendida, esta mañana ha sido levantado el control en la frontera franco-española.

de intransigencia en que se ha colocado el Gabinete de Francia, presionado por Moscú y Valencia.

Añade que una prueba de tal presión es que el sábado, sin haberse dado a conocer la noticia oficial, ya la Agencia Havas y otros centros de información comunican con plena seguridad noticia de tanta trascendencia, lo que es una demostración de que la decisión había sido resuelta en los centros izquierdistas, es decir, premeditada por el Frente Popular, en combinación con los soviets de Moscú y de Valencia.

Termina diciendo «La Liberté» que mientras el Gobierno de Chautemps o el que le sucede no cambien de rumbo, la política de no intervención, de la que Francia es signataria, tanto el control como la no ingerencia no serán más que cosas ficticias.

Comentarios en Berlín

Berlín, 13.—En los círculos políticos la noticia de que Gorbin presentó la nota oficial del Gobierno francés sobre suspensión del control en la frontera franco-española es considerada contraria a los intereses comunes de las naciones europeas. Esa decisión trae consigo un aumento de obstáculos que Mr. Eden encontrará en su camino para hallar la solución.

Un periódico considera que la nota es inoportuna, pues viene a darse a conocer cuando Inglaterra trataba de encontrar la solución al problema, que ahora resulta más difícil por la intransigencia francesa.

Vaticina dicho periódico que si la

política de no intervención llega a fracasar, únicamente el Gobierno francés, con su desastrosa política, sería el culpable del resquebrajamiento total del sistema de no ingerencia.

Lo que dice el representante portugués

Lisboa, 13.—El representante portugués en el Comité de no intervención fué preguntado anoche sobre la actitud francesa. Manifestó que el Gobierno francés es muy dueño de hacer lo que le parezca, pero no se crea que por medio de coacciones se va a obligar al Gobierno portugués a cambiar de conducta. Portugal seguirá manteniéndose en la posición enérgica y firme que ha adoptado.

El representante portugués confía en que hoy el Gobierno de la Gran Bretaña dará a conocer al mundo la propuesta de solución del problema del control en España.

El pabellón de los bolcheviques españoles en la Exposición de París

París.—Esta tarde, en la Exposición de París, tendrá lugar la inauguración de un pabellón que en la Francia del Frente Popular ostentará indignamente el nombre de España.

A la inauguración asistirá, naturalmente, el embajador de la España roja Ossorio y Gallardo, y otros personajes «enchufados» de los bolcheviques de Valencia.

De la capital levantina han salido numerosos periodistas «rojos», con la misión de «bombear» la inauguración de este pabellón, que pondrá en ridículo ante el mundo al Comité valenciano.

Este pabellón está construido con una gran pobreza en relación con los pabellones que figuran en la Exposición Universal. Casi todos los «stand» se han llenado de motivos de la España de pandereta: «bailaoras y bailaoras», «cantaoras de flamenco», toberos y una parte insignificante de «folklore» español.

La industria y la agricultura están representadas por muestras bien pobres, que ponen de relieve el desbarajuste económico de la España bolchevique.

En el pabellón español no se ha descuidado la parte política, figurando numerosos carteles de propaganda del Frente Popular español, peticiones de ayudas a los «rojos» españoles y una serie de calumniosas fotografías amañadas, a base de sus propias monstruosidades, que pretenden adjudicar a los nacionales.

Los representantes del Frente Popular francés se valdrán de este pabellón, para arrear en sus campañas de propaganda en favor de sus aliados soviéticos de España.

Suscripción nacional a favor del Tesoro público

Relación de donativos recibidos en metálico los días 8, 9 y 10 de Julio

Herederos de don Evaristo Martín, de San Miguel de Bernuy, 33 pesetas; herederos de don Bonifacio Gómez, de ídem, 40; don Marcelino de Frutos, de ídem, 25; don Justo Melero, de ídem, 25; don Agustín Tabanera Herrero, de Valverde del Majano, 500; don Félix Gil Rubio, entrega el importe de la multa que le ha sido impuesta por el excelentísimo señor gobernador militar de la plaza, por contravenir a la orden dada sobre circulación de automóviles, 125; don Julio González de Andrés, por igual motivo, 125; don Basilio González Sanz, de La Salceda, 50; doña Balbina Yagüe, ex empleada de la Academia de Artillería, 1,75; don Antonio Acero Bocos, de Corral de Ayllón, 200; don Manuel Labrador González, de Rapariegos, 100; don Francisco Barrio Tapias, de Valdevacas y El Guijar, 250; don Anastasio de Antonio Matamala, de ídem, 200; don Valentín de Antonio Matamala, de ídem, 200; don Francisco Tapias Esteban, de ídem, 200; don Andrés Herrero Herrero, de Villeguillo, 400; don Benito Herrero, de ídem, 100; don Mateo Casla, de Rianza, 9,30; don Valentín García, de Santiuste de San Juan Bautista, 200.

Total, 2.784,05 pesetas.

Relación de alhajas y monedas de oro recibidas en concepto de donativo en los días 8, 9 y 10 de Julio

Don Julián Tardón, de Aldea Real, un collar de oro; doña Angela y don Rafael Gómez, y don Juan Herreo, de Aldea Real, un alfonso de 25 pesetas; don Alfonso Criado Molina, una moneda de 10 francos franceses.

J. H. DE NICOLAS

Médico oculista

Ex profesor del Instituto de la Encarnación, de Madrid

Consulta: de once a dos

Calle de Cervantes, núm. 38

El Rey de Rumania en París

También está en la capital francesa el jefe del Estado Mayor yugoeslavo y en Roma se encuentra el jefe laborista inglés

Roma, 13.—Nuevamente el jefe laborista inglés ha visitado a Benito Mussolini en presencia del ministro de Estado, conde Galcazzo Ciano.

La entrevista ha sido muy larga. Se desconoce lo tratado en la misma.

El Rey de Rumania

París, 13.—El Presidente de la República francesa ha ofrecido a mediación un banquete oficial al Rey Carol de Rumania.

Visita oficial a París del jefe del Estado Mayor yugoeslavo

París, 13.—Llegó el jefe del Estado Mayor de Yugoslavia, quien ha sido recibido en la estación por altas personalidades del Estado Mayor francés, embajador de Yugoslavia y algunas autoridades.

La visita de dicho militar yugoeslavo tiene carácter oficial. A las diez de la mañana de hoy ha depositado una corona de flores en la tumba del Soldado desconocido.

La huelga del personal de la industria hotelera en París

303 cafés cerrados en París. Sólo están abiertos 25 hoteles

París, 13.—No se vislumbra una solución de la huelga del personal de hoteles, cafés y restaurantes.

Se espera que mañana, fiesta nacional en Francia, se proceda a la apertura, provisional, de dichos establecimientos.

En París hay 303 cafés cerrados. Sólo 25 hoteles han abierto sus puertas, atendidos por los dueños y familiares.

El Comité de la Alimentación se ha reunido esta mañana para adoptar acuerdos. La reunión ha tenido carácter privado, y no ha sido facilitado comunicado de la misma.

Los huelguistas se han reunido para tomar acuerdos.

CORO DE BANDIDOS

La Nelken fué la que gritó más

Y por eso la designaron para ir a París

Valencia, 13.—La llamada Comisión permanente de la llamada Diputación de las Cortes, se reunió ayer. Presidió Martínez Barrio (a) El Caín. Como siempre, se produjeron escándalos entre los pocos que concurrían. El objeto de la reunión era nombrar la Comisión parlamentaria que asistirá al vigésimo tercer Congreso interparlamentario que se celebrará en París.

Todos querían ir a París, a juzgar por el desgajamiento general, pero Margarita Nelken protestó tanto y en tal forma, que fué ella la designada para marchar a París en representación del Comité parlamentario bolchevique.

EN OTROS FRENTES

El fracaso marxista en el de Córdoba-Granada

Córdoba, 13.—En este frente de Córdoba y Granada, los nacionales, después de haber desbaratado la ofensiva roja que tenía por objeto tomar Alcalá la Real, importante nudo de comunicaciones, han iniciado la contraofensiva, que ha tenido como consecuencia un desastre para los marxistas, pues les hemos arrebatado posiciones que poseían desde el principio de la guerra al Norte de dicho pueblo, dentro ya de la provincia de Jaén.

Sevilla, 13.—Durante el día de ayer la actividad en los frentes andaluces se ha limitado a vulgares tiroteos y cañoneos.

Continúa el paso a nuestras filas de muchos milicianos y familias que cuentan horrores de los pueblos de

ESPAÑOL: Saluda siempre con la MANO EN ALTO

Cada vez que así saludas, confiesas tu amor a España, tu fe en el nuevo Estado, tu adhesión al caudillo, la firmeza de tu convicción de que nuestra Patria es ya UNA, GRANDE y LIBRE, y ello de un modo categóricamente definitivo

ESPAÑOL: Saluda siempre con la MANO EN ALTO

Cada vez que así saludas, confiesas tu amor a España, tu fe en el nuevo Estado, tu adhesión al caudillo, la firmeza de tu convicción de que nuestra Patria es ya UNA, GRANDE y LIBRE, y ello de un modo categóricamente definitivo

CARTAS COMERCIALES

EN UNO Y VARIOS COLORES

TIPOS ULTIMA NOVEDAD

CALIDAD EN LA IMPRESION

RAPIDEZ EN LA ENTREGA

TRES FACTORES QUE DEBEN DETERMINARLE A CONFIAR SUS ENCARGOS EN

LOS TALLERES DE EL ADELANTADO

¡Hay que llevar luz al extranjero!

A los que hemos logrado escapar del infierno bolchevique, y sentimos aún en el espíritu y en el cuerpo el escalofriante horror de los días trágicos en que un coche parado en la puerta del escondite o el repiquetear del timbre nos hacía estremecer, porque acaso fuera la aparición de los rojos y el preámbulo del «paseito» homicida, no nos cabe en la cabeza que haya gente tan cándida o tan propicia al engaño como para poner en duda la salvaje crueldad de quienes consentían impasibles el desenfreo de la bestia humana. Volvía la cocinera de la compra y, como quien relata una riña de comadres, nos decía que en tal o cual sitio de Madrid, en los Altos del Hipódromo, en la plaza vieja, de tantos yacían docenas de muertos; se tropezaba por casualidad con un sacerdote en la calle y, a media voz y a medias palabras, receloso, contaba los religiosos asesinados, las monjas atropelladas, las iglesias convertidas en cuarteles o cosa peor.

A través de las rejas de algunos templos, verbigracia, San José (calle de Alcalá), la Magdalena (calle de Hortaleza), se veían las imágenes de la Virgen o del Niño Jesús vestidas de milicianos, con el gorro soez y la pistola. Y se sabía de la caza por las pensiones de frailes, asesinados allí mismo, en la escalera; y de monjas a quienes iba a recoger de noche una pandilla de bandidos para divertirse; y del servicio público de autobuses, desde la plaza de España a la Pradera de San Isidro, a 0,50 pesetas el viaje, para presenciar los fusilamientos y aplaudir o silbar la gallardía o miedo de los infelices. Y sabíamos y palpábamos más: que no sólo se abolió por completo el culto público, sino que ocultar un crucifijo o una medalla era motivo más que suficiente para ser llevado a la «Checa»: soy testigo y parte de ello.

Y lo de Madrid, con ser horrible, con pasar los fusilamientos registrados en la Dirección de Seguridad hasta el 22 de Septiembre de 54.000 —según el yo mismo a quien por su cargo estaba bien enterado—fué sombra en comparación de algunos pueblos en Badajoz, Toledo, Málaga, etcétera: sacerdotes crucificados, obispos villanamente escarnecidos entre ramerías, personas católicas quemadas vivas con dinamita y gasolina; mujeres violadas antes de asesinarlas, mutilaciones vergonzosas, tormentos refinados para arrancar el «viva el comunismo!» o una blasfemia de labios que sólo se abrían para perdonar o decir «viva Cristo Rey!», ola de fango y sangre en que la bestia humana se revolcaba, ebria de odio y de barbarie cual no se hubiera imaginado posible en nuestros días, según delató al mundo la dolorida voz del Pontífice.

Son hechos absolutamente comprobados. Directa o indirectamente, por los ojos o los oídos, éramos testigos de ellos cuantos conseguimos escapar. Y con la retina enturbiada por las escenas horribles y el alma aún trémula de espanto, al salir de la España roja y escuchar o leer lo que se decía y escribía, quedábamos como atontados, como quien despierta de angustiosa pesadilla entre risas de los circunstantes; personas dignas, sesudas, de buena fe, preguntaban seriamente, entre los dos bandos que se disputan España, está la razón; si los crímenes, de que les llegan rumo-

res, son de los blancos o de los rojos...

Pues, bien, ¿habremos estado soñando estos meses interminables? Tan lejos, tan metida en el corazón de África (ya sabemos que empieza en el Pirineo) está España que no es posible enterarse de lo que en ella ocurre, aunque su estampido sea como para hacer retemblar a Europa?

A la «conspiración del silencio» de los grandes periódicos, casi todos en manos de empresas judío-masónicas, atribuye el Padre Santo ese callar los horrores del comunismo ateo: al deliberado propósito de corromper y engañar la opinión pública, no a error disculpable, lo asigna el ilustre escritor Douglas Jerrold, al pintar el caso de España a los lectores de «The Nineteenth Century» (Abril 1937). Ciertamente: mas también a otras causas menos indignas hay que acudir, cuando los engañados proceden con lealtad y dudan y aún yerran de buena fe.

Y es que a los generales iniciadores del movimiento libertador, y al Gobierno que después los ayuda en su empresa, les pareció tan evidente la justicia de su causa, que no se cuidaron de difundirla y defenderla en el extranjero: ¡en mitad del día, a nadie se le ocurre probar que luce el sol! Y mientras ellos callaban, sus enemigos movían cielo y tierra para ensombrecer la verdad: ¡dan mucho de sí los millones del Banco de España, y remueve poderosamente una palanca de oro! En ánimos que por

resquemores históricos o por suspicacias políticas o por intereses nacionales, bien o mal entendidos, miran de reojo el resurgir de España y sus naturales simpatías para con quienes contrapesan, en su favor, el poder soviético, son de gran fuerza los argumentos que casan con innatos y acaso subconscientes anhelos. Y si tales argumentos los reviste el espejismo de la justicia y los autoriza el hábito talar de quien los expone, llegan a prevalecer ¡en católicos! a la autoridad y sentir del Episcopado español en masa; llegan a que resbalen por los oídos o que no se entiendan, como obviamente se han de entender, las condenaciones del Sumo Pontífice del Gobierno amparador de crímenes, la proclamación de «mártires en el verdadero sentido», a las víctimas, como las llamó en su discurso de Castelgandolfo; llegan a que se imaginen dichas para los habitantes de otros planetas y no para los que actualmente luchan y gobiernan a mancomún con los comunistas, aquellas frases de la Enciclica (número 58) que a los demás nos parecen el dedo que señala el cáncer tapujado con la bandera separatista: «El comunismo es intrínsecamente malo; y no puede admitirse en ningún terreno colabore con él quien quiera poner a salvo la civilización cristiana. Si algunos, llevados del terror, cooperasen al triunfo del comunismo en su Patria, sepan que ellos serán los primeros en pagar las consecuencias de su extravío. Si el comunismo logra entronizarse en un país, cuanto más espléndida y antigua sea su civilización cristiana, tanto más sañuda será en él la furia devastadora de los «sin Dios».

C. BAYLE

NOTAS DE HACIENDA

Orden muy importante cuyo plazo termina el 23 del corriente mes de Julio

En el «Boletín Oficial del Estado», número 255, se ha publicado importante Orden de la presidencia de la Junta Técnica del Estado, la cual se reproduce íntegra con objeto de que no pueda incurrirse en las sanciones que en la misma se determina:

«Excelentísimo señor: A fin de lograr con la máxima urgencia la percepción por el Tesoro público de cuantías adeudadas a la Hacienda, independientemente de las contribuciones, impuestos y tasas, y de conformidad con la propuesta de esa Comisión, dispongo lo siguiente:

1.º Todas las personas individuales o jurídicas que en el día de la publicación de esta Orden en el «Boletín Oficial del Estado», fuesen deudoras al Tesoro público por concepto del de contribuyente, deberán efectuar sus pagos dentro de los veinte días hábiles siguientes a la fecha indicada, a cuyo efecto habrán de acompañar como justificantes de la razón de ser los respectivos ingresos, las oportunas declaraciones juradas, que se presentarán en las Delegaciones de Hacienda competentes, y si esto no fuese posible, ante la que libremente elijan. La obligación de presentar las referidas declaraciones y la de realizar los consiguientes pagos en el plazo marcado, alcanzarán no sólo a los casos en que estuviese determinada reglamentariamente la necesidad de que los interesados manifestasen por sí mismos la cuantía de sus débitos, sino también a todos aquéllos en que se precisaba, en circunstancias normales, el requerimiento de la Administración.

2.º Los deudores al Tesoro, por cuantías satisfechas por éste a título de reintegro, reembolso o amortización, con anterioridad al 18 de Julio último, como las anticipaciones a las Compañías de Ferrocarriles, con arreglo al Decreto de 15 de Octubre de 1920; los préstamos concedidos al amparo de la legislación especial para casas baratas y económicas; los procedentes de adelantos a las Corporaciones locales; los correspondientes a auxilios a la Prensa periódica, y los demás que se hayan otorgado por el Estado para otros fines, reembolsables de una sola vez o a plazos, siempre que se halle vencida a obligación, o desde que vaya venciendo para lo sucesivo.

3.º Los organismos oficiales que posean datos o antecedentes de las deudas expresadas, deberán comunicarlos, sin dilación, a la Comisión de Hacienda de la Junta Técnica del Estado, cuidando, en especial las oficinas provinciales del Ramo, en realizar cuantas gestiones coadyuven al más eficaz cumplimiento de las disposiciones de esta norma.

4.º Los mandamientos de pago a que se refiere el apartado a) del número 2.º se justificarán provisionalmente ante la Intervención de Hacienda en que se hicieron efectivos, si se hallare en territorio liberado, y en caso contrario, en la que libremente elija el perceptor.

La justificación de los mandamientos pertenecientes a Guerra y Marina se efectuará, con el mismo carácter provisional, en las Intervenciones civiles de Guerra o Marina, según proceda.

5.º La Administración utilizará los medios adecuados para el descubrimiento de los débitos de que trata, y castigará las ocultaciones con arreglo a lo prevenido en el Reglamento de la Inspección de 13 de Julio de 1926. La misma sanción será aplicada a aquellos perceptores de libramientos que, vencido el plazo de justificación o el que se concede por esta orden, retuvieran en su poder las cantidades no invertidas de los mismos, sin que sea obstáculo para el reintegro el no haberse ejecutado la obra o el servicio determinantes del pago.

Dios guarde a V. E. muchos años. Burgos, 30 de Junio de 1937.—Francisco G. Jordana.

Señor presidente de la Comisión de Hacienda.

Señalamiento de pago

El ilustrísimo señor delegado de Hacienda se ha servido señalar el día de mañana para hacer efectivo el siguiente libramiento:

Al señor administrador del Patrimonio del Estado, de San Ildefonso.

¿Está inmediata la crisis del Gobierno belga?

Bruselas.—Un diario señala la posibilidad de que van Zeeland presente la dimisión colectiva del Gobierno si los liberales persisten en pedir la dimisión del ministro de Justicia.

Bruselas, 12.—Esta tarde, a las cuatro, ha visitado al jefe del Gobierno el ministro de Justicia, quien presentó a van Zeeland la dimisión de su cargo.

A la salida dijo el ministro dimisionario que desde hace tiempo venía ofreciendo la dimisión, que no le era aceptada, pero esta vez lo ha hecho con carácter irrevocable.

Cómo se reparten los automóviles entre los jefes marxistas

Grado.—Por los que se van pasando a las filas nacionales, procedentes de la zona roja, vamos conociendo detalles y hechos curiosos que queremos ofrecer a nuestros lectores para que estén informados de cuanto ha ocurrido en la zona enemiga.

Aparte de los horrendos e innumerables asesinatos que han cometido, hay casos en extremo pintorescos, como este que vamos a relatar.

Ante un Comité de Gijón se presentó un comandante acompañado de tres hombres de su confianza, siendo recibido por el secretario.

—¡A ver—dice—necesito un automóvil nuevo para mí!

—Bien; pero tienes que firmar un vale.

—Lo firmaré. ¡Aquí está! Necesito el auto, que para eso soy jefe.

Cuando estaban ya a la puerta, uno de sus «ayudantes» le dice:

—¿Por qué no has pedido otro para mí?

—¡Tienes razón, vamos a pedir otros tres coches más!—le contesta.

Nueva Agencia de Negocios y Comercio

Obtenemos con la mayor rapidez certificaciones de los Registros de Puntos y Última Voluntad, así como toda clase de documentos y nos encargamos de su presentación y gestión ante las Autoridades correspondientes.

NUEVA AGENCIA DE NEGOCIOS Y COMERCIO

Cronista Lecea, 6 (Plaza Mayor)

Da la vuelta, y al entrevistarse con el secretario, le dice:

—¡Quiero otros tres coches para mis ayudantes!

No le ponen ningún reparo y sólo le dice:

—Hay que agregarlos en el vale.

—¡Bueno! No hay novedad por eso.

Y le entrega el papel que dice: «Vale por un automóvil nuevo y otros tres más».

Intil es decir que a los quince días los automóviles en cuestión sólo servían para chatarra, y que el propio «comandante» estuvo a punto de matarse cuando iba de jerga a Villaviciosa.

Un formidable escándalo en Burdeos, contra los dirigentes separatistas, promovido por las mujeres españolas refugiadas allí

Burdeos.—En la estación de esta ciudad, las mujeres españolas refugiadas armaron un formidable escándalo contra los dirigentes separatistas, llamándoles ladrones y asesinos. Tuvo que intervenir la Policía. Algunos refugiados aquí, huyendo de Santander, dicen que la situación en la capital es angustiosa. La ciudad de calles es increíble y se presenta el tífus con caracteres alarmantes.

Carta de Roma

Con el cierre de los cursos escolares ha empezado la organización de las colonias veraniegas que el fascismo ha extendido a todos los hijos del pueblo, y precisamente con el criterio de unión y fraternidad de todas las clases sociales que es la característica del régimen fascista.

Antiguamente, bajo el régimen liberal democrático solamente los hijos de las clases adineradas podían disfrutar de vacaciones en sitios adecuados, a orillas del mar o en las montañas y entre ellos existía la emulación para escoger los sitios de mayor renombre, muchas vacaciones, en lugar de responder a criterios objetivos de conveniencia y de higiene, estaban dominadas por la preocupación de lucir en balnearios de moda o por lo contrario tenían que sufrir por los apuros económicos de las familias.

Con el fascismo todas estas consideraciones secundarias, se han acabado, la organización de las colonias veraniegas de vacaciones se hace con criterios rigurosamente objetivos; la juventud es el tesoro más sagrado de la nación, la que se cuida de ella con cariño y con inteligencia.

En las colonias fascistas no hay distinción entre los hijos del rico y del trabajador modesto: en homenaje a la doctrina del régimen ambos son considerados miembros de la misma gran familia y tratados sin ninguna diferencia.

Esta convivencia de los futuros ciudadanos en plena igualdad tiene un valor educativo muy considerable, aparte de que también encierra un valor pedagógico grande: los pequeños suelen intimar y en un ambiente de plena confianza se intercambian impresiones y experiencias que dilatan el horizonte intelectual de todos, abriéndolo a la comprensión de la vida, no solamente en el estrecho círculo de la familia, sino también en el más amplio de la nación.

En estos días toda Italia aparece florida de juventud feliz y bulliciosa: largos trenes cruzan la Península de Norte a Sur y de Este a Oeste, llevando a los niños de Italia, los hijos de la loba, las «balillas», los avanzadistas y las «pequeñas italianas» y «jóvenes italianas» en grupos alegres al mar y a la montaña para transcurrir las vacaciones fecundas que fortalecen el cuerpo y templan el espíritu.

Gran parte de la sólida unidad moral con la que se presenta la Italia fascista ante el mundo, ha sido for-

jada en estas vacaciones colectivas de sus hijos, que han aprendido a conocerse y apreciarse mutuamente, a encargarse de hacer el juego de las fuerzas ocultas de dominación y de disgregación social desgarrándose en las terribles luchas de partidos y de banderías políticas.

Ecos de la provincia

Anaya

Un nuevo mártir de España

Ayer tuvo lugar en este pueblo el entierro del soldado José Montalbán, muerto gloriosamente por España.

Este soldado fué herido por una bala enemiga el 30 de Mayo, y estuvo en el Hospital de la Misericordia sufriendo su herida con resaca, hasta que el 9 de este mes falleció por la muerte que hizo presa en él y le separó de para siempre de los que tanto le amábamos.

La conducción del cadáver a este pueblo se hizo en un coche que transporta unos mil metros de nuestro vecindario, y en donde la esperaban las autoridades, los niños de la escuela y el numeroso público, tomando la jureta de ventud en hombros el cadáver y desfilando escenas de verdadera emoción y patriotismo. Cubiertos con la bandera de la Patria, fueron conducidos los restos mortales del citado soldado a la casa de sus padres y desde ésta a la iglesia, en la que se ofició una misa solemnísimamente. En el acto del sepelio se dieron entusiastas vivas.

La juventud de uno y otro sexo y los niños de la escuela, con su maestro, depositaron sobre el féretro coronas y palmas.

La familia del finado, que reúne todas las condiciones de una familia cristiana, las autoridades y el pueblo católico en general, aunque transidos de dolor por la pérdida de un hombre inmejorable, se sienten orgullosos de contar con un nuevo héroe.

Corresponsal II-7-937.

COMISIONISTA

que visite con frecuencia los pueblos de la provincia en auto de su propiedad para la venta de otros artículos escriba a

Cañon Oxigenado

Apartado número 7 Jerez de la Frontera

Comedor de Caridad

Día 12 de Julio 1937

Comida: cocido.

Cena: alubias pintas con ternera y leche.

Número de socorridos. En la comida: adultos, 175; niños, 82. Total, 257. En la cena: adultos, 175; niños, 82. Total, 257. Total del día, 514.

Anuncios breves

Manteca pura de cerdo añeja, se vende en Cantimpalos, Hernando.

Se compra tartana y arcos para una caballería, Tratar, Gregorio Mora, La Loba.

Vendo máquina escribir en buenas condiciones, marca «Bing», número 2. Salvador Minguela, Narros de Cuéllar.

Vendo vaca suiza, abocada al tercio, buen tamaño, mucha producción. Tratar, Antonio Gil, Mñoveros.

Pérdida de un llavero, desde Plaza Mayor a Ochoa Ondátegui, el día 10 del corriente. Se gratificará al que lo devuelva a esta Administración.

Vaca extraviada Del término de Palazuelo de Quilapesares, se ha extraviado vaca suiza, de cinco años, lomo negro, tripa blanca, punta de cola blanca, cuerno izquierdo vaciado, señales de cuerda, estrella pequeña frente, un poco rozado debajo las mandíbulas. Abonará gastos gratificará a quien de razón de ella, Valeriano García, en Balsain.

Planchadora doncella, se ofrece con buenos informes para Segovia o fuera. Razón, Administración de este periódico.

Pérdida En coche línea Fuentepelayo quedó olvidado un paquete conteniendo un vestido y velo señora. Se ruega devolución Banco Castellano, tercero, izquierda.

Se compran algarrobos, almocín, se vende alfalfa superior de la nueva cosecha. Misael Llorente.

En casa particular, seria y sitio cómodo, se admiten huéspedes, habitaciones muy ventiladas. Informarán en esta Administración.

Doctor Zamarriego

Catedrático de enfermedades de la infancia. Profesor de la Institución Municipal de Puericultura de Madrid, accidentalmente en Segovia

Consulta de enfermedades de los niños de doce a una, en la clínica Gila, San Francisco, 23, primero

IMPRESA DE EL ADELANTADO

Unico taller de Segovia que tiene máquinas de componer y los más modernos elementos de producción

Nuestro pie de imprenta es signo de perfección. Denota que los comerciantes e industriales saben dónde tienen que encargar sus impresos para que éstos den idea de la prosperidad de sus negocios.

Pida a EL ADELANTADO, como vía de ensayo, por pequeño que sea, cualquier impreso que necesite

ADMINISTRACION Y TALLERES
San Agustín, 7 Teléfono núm. 25
Apartado, 11